



Der Fachverband Sanitär-, Heizungs-, Klima- und Klempnertechnik Sachsen-Anhalt trauert um seinen langjährigen Landesinnungsmeister und Ehrenlandesinnungsmeister

Joachim Eulenstein

* 03.05.1947

† 02.04.2021

Joachim Eulenstein führte den Fachverband seit seiner Gründung im Jahr 1990 bis 2012 und hat bleibende Verdienste bei der Etablierung und Entwicklung der SHK-Verbandsorganisation in Sachsen-Anhalt erworben.

Als Sohn einer Ofenbauerfamilie war die berufliche Entwicklung im Handwerk vorgeprägt. Nach seiner Ausbildung als Heizungsbauer und der Ablegung der Meisterprüfung war Joachim Eulenstein in verschiedenen Betrieben in Leitungspositionen tätig und startete seine Selbständigkeit durch Gründung des Heizungsbaubetriebes Joachim Eulenstein am 01. April 1977.

Erste ehrenamtliche Aktivitäten entwickelte er bereits vor der Deutschen Einheit im Interesse des sich im Osten Deutschlands spärlich entwickelnden selbständigen Handwerks, als Sprecher der Berufsgruppe der selbständigen Heizungsbauer und Installateure in der Handwerkskammer Magdeburg.

Im Jahr 1989 war Joachim Eulenstein aktiver Initiator und Mitgründer der Magdeburger SHK-Innung, der er von 1990 bis 2000 als Obermeister vorstand und von der er als Ehrenobermeister ernannt wurde. Er wirkte darüber hinaus an der Etablierung verschiedener Handwerksorganisationen, wie der Kreishandwerkerschaft Magdeburg oder des Gesamtverbandes Handwerk Sachsen-Anhalt mit.

Maßgeblich hat er die Gründung des Fachverbandes SHK Sachsen-Anhalt mit initiiert und dessen Entwicklung seit Anbeginn als damals jüngster Landesinnungsoberrmeister geprägt.

Die Entwicklung der ehrenamtlichen Strukturen war für Joachim Eulenstein immer wichtiges Anliegen. Deshalb unterstützte er auch das gemeinsame Ehrenamtskolleg der Fachverbände Bayern, Baden-Württemberg, Sachsen-Anhalt, Sachsen und später auch Thüringen, über das nahezu alle derzeitigen Vorstandsmitglieder des sachsen-anhaltinischen Verbandes Rüstzeug und Informationen für die Ehrenamtsarbeit erhielten.

Joachim Eulenstein hat den Fachverband durch alle Fahrwasser manövriert, Höhen und Tiefen erlebt, letztlich aber effiziente und leistungsfähige Strukturen gesichert, die von den Innungsmitgliedern geschätzt und gern genutzt werden. Die Mitteldeutsche Verbändekooperation trägt auch seine Handschrift.

Die Arbeit von Joachim Eulenstein hat in der Landes- und Lokalpolitik Spuren hinterlassen. Er hat mit dafür gesorgt, dass Marktpartner im Fachverband einen verlässlichen Partner und die Innungen im Fachverband einen aktiven Interessenvertreter und Dienstleister sehen.

Für seine Verdienste ernannte der Fachverband SHK Sachsen-Anhalt ihn im Jahr 2012 zum Ehrenlandesinnungsmeister.

Mit Respekt blicken wir auf das Lebenswerk von Joachim Eulenstein und werden ihn in dankbarer und ehrender Erinnerung behalten.

Andreas Röber
Landesinnungsmeister

Dr. Hans-Michael Dimanski
Geschäftsführer